


ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Такой вывод сделал губер-
натор Воронежской области 
Владимир Кулаков, побывав в 
прошлую пятницу в Лискинском 
районе. Вместе с руководителем 
области в гости к лискинцам 
прибыла и представительная 
делегация в составе председа-
теля облдумы Владимира Ключ-
никова, руководителей Главных 
управлений обладминистрации, 
депутатов областной думы и глав 
некоторых районов.

В поездке по району гостей 
сопровождали лискинский глава 
Виктор Шевцов, председатель 
райсовета Валерий Тихонов, 
мэр Лисок Евгений Митюрёв, 
руководители отдельных пред-
приятий.

И хотя в официальной про-
грамме визита центральным 
моментом значилось открытие 
завода по производству га-
зосиликатных блоков, однако 
кто-то из гостей уже на середине 
маршрута назвал эту поездку 
«путешествием в будущее». 

Пока представительский 
«Хундай» неспешно перемещал 
гостей и журналистов в это 
самое «будущее», лискинский 
глава знакомил их с объектами 
национальных проектов прямо 
из окна автобуса и делился 
перспективными задумками. 
...Проплыл вдоль трассы ухо-

женный молочный комплекс 
ОАО «Маяк» на 1200 коров 
– первый в области запушен-
ный в эксплуатацию объект 
нацпроекта «Развитие АПК». 
Через пару километров на 
взгорке над Средним Икорцем  
-  уникальное по архитекту-
ре и отделке здание средней 
школы, готовящееся к сдаче в 
нынешнем сентябре. Подобного 
проекта нет ни в одной области 
Центрального региона. «Село 
бурно развивается, - поясняет 
Виктор Шевцов, - за счёт по-
явления в нём новых рабочих 
мест. Поднялась планка рожда-
емости, и эта школа как пример 
– что нужно строить в 21-м 
веке, чтобы село жило». 

Затем гости и журналисты вы-
саживаются у объекта, который 
на слуху сегодня не только у лис-
кинцев – у всей области. Хотя 
трудно называть «объектом» не-
охватную территорию, на кото-
рой возводятся 185 производс-
твенных корпусов гигантского 
комплекса по производству и 
переработке 85 тысяч тонн мяса 
птицы в год. Осматривая пять 
новых корпусов, губернатор не 
удержался от восклицания: «Да 
здесь всё уже готово к монтажу 
оборудования!». Темпы и размах 
строительства действительно 
впечатляют: один объект в неде-

лю,  сдаваемый  монтажникам. 
На обратном пути губернатор 

и гости завернули ещё на одну 
совместную с областью лис-
кинскую стройку – больничный 
комплекс. И опять приятное 
удивление темпами строитель-
ства. Ещё в прошлом марте 
первый ковш экскаватора кос-
нулся здесь земли, в июне гу-
бернатор заложил в фундамент 
новостройки первый кирпич, а 
сейчас здесь почти готовые под 
отделку корпуса первой очереди 
межрайонной больницы. 

…А к полудню гостей Лисок 
ждало ещё одно приятное со-
бытие – открытие завода «Лис-
киГазосиликат». Эта честь была 
предоставлена В.Кулакову, 
В.Ключникову и председателю 
думского комитета по строи-
тельному комплексу и жилищ-
ному хозяйству С.Лукину. Этот 
инвестиционный проект по 
строительству в области завода 
по производству изделий из 
ячеистых бетонов по техноло-
гии СМАРТ германской фирмы 
«Wehrhahn» был в своё время 
активно поддержан губернато-
ром В.Кулаковым и по его на-
стоянию включён в «Программу 
экономического и социального 
развития Воронежской области 
на 2002-2006 годы». Общие 
инвестиционные затраты со-

ставили более 650 миллионов 
рублей, а проектная мощность 
предприятия 250 тысяч кубо-
метров ячеистого бетона в год 
позволит набрать оборот в 600-
650 миллионов годовых рублей 
и позволит решить проблему со 
снабжением ячеистым бетоном 
строительных предприятий не 

только Воронежской области, 
но и соседних регионов. 

После торжественного от-
крытия завода и знакомства 
с его уникальной технологией 
«вживую» В.Кулаков, отвечая на 
вопросы журналистов, сказал: 
«Лиски – это самый динамично 
развивающийся район области», 

а его глава – «рыночник, осно-
вывающийся на реалиях, и таких 
людей нужно поддерживать, так 
как они хотят и умеют развивать 
свои территории».

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

Лискинский район.
Фото автора. 
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Всегда на этом месте
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Пишут, добрая 
половина 

чиновников берет 
взятки...

Путешествие в будущее
Для развития территорий проблем  
с инвесторами и деньгами нет, нужно только 
желание глав районов заниматься этим

Городская дума  редко засе-
дает вне родных стен городского 
парламента на Плехановской, 
8. Однако очередное, 37-е, 
заседание прошло во Дворце 
творчества детей и молодежи. 
И тому была веская причина. 
Перед народными избранника-
ми отчитывался о своей работе 
в 2006 году глава Воронежа 
Борис Скрынников. Подобное  
должно происходить ежегодно 
– в соответствии с требования-
ми  городского Устава.

Перед началом заседания 
участники форума посмотрели 
фильм о воронежской жизни, 
подготовленный сотрудниками 
администрации. И вот, наконец, 
главные действующие лица 
заняли места в президиуме, 
и председатель гордумы Сер-
гей Колиух объявил заседание 
открытым. Как  было извес-
тно заранее, в повестке дня 
значился только один вопрос 
– отчет главы городского окру-
га город Воронеж. Однако мэр, 
выйдя на трибуну, сообщил, что 
в соответствии с регламентом 
будет говорить только полчаса, 
а далее будут отчитываться его 
подчиненные – руководители 
различных подразделений гор-
администрации.

В начале доклада Борис Ми-
хайлович заметил, что городу 
в 2006 году оставили только 
18 процентов  от налогов, соб-
ранных на его территории. И 
этих денег было недостаточно 
для исполнения полномочий, 
возложенных на муниципальную 

власть. Однако администрации 
удалось стабилизировать фи-
нансовое положение городского 
округа. Зарплата работникам 
бюджетной сферы выплачи-
валась и даже выросла на 26 
процентов. Воплощались в 
жизнь целевые муниципальные 
программы, разработанные 
совместно с Думой. Наметилась 
положительная тенденция в 
развитии здравоохранения. 
Сохранена сеть учреждений 
культуры. Есть определенные 
успехи в спорте. Впервые за 20 
лет капитально отремонтирован 
Дворец спорта «Юбилейный». 
Расширялась торговля, ремон-
тировались дороги. Словом,  по 
мнению мэра, город стабильно 
и успешно развивался.

Не менее оптимистично про-

звучали и доклады  других высо-
копоставленных работников ад-
министрации – Сергея Курило,  
Александра Ковалева, Павла 
Бондарева, Александра Ивано-
ва. Однако парламентарии не 
стали заслушивать все заплани-
рованные доклады, сославшись 
на то, что ответов на самые ос-
трые вопросы они не получают, 
а статистические данные могут 
почерпнуть из брошюр. Далее 
на трибуну выходили депутаты. 
Виктор Витиник подверг адми-
нистрацию критике за то, что у 
нее нет программы по ремонту  
и проектированию дорог, так же, 
как и по капитальному ремонту 
жилого фонда. 

Депутат Андрей Померанцев 
обратил внимание на многочис-
ленные факты незаконного стро-

ительства в Воронеже. При этом, 
по словам народного избранни-
ка, участились случаи расправы 
над людьми, которые протестуют 
против попрания своих закон-
ных прав. В департаменте  гра-
достроительства – чудовищные 
нарушения, вскрытые Контроль-
но-счетной палатой Воронежа. 
Не исполняется решение Думы 
о наведении порядка в уличной 
торговле. Центральные улицы 
города по-прежнему являют 
собой барахолку, а по вечерам 
– помойку.

Еще более критично выска-
залась Галина Кудрявцева. Она 
упрекнула мэра в недостатке 
политической воли, в потере 
«Теплосетей» и другой городской  
собственности, в нежелании 
идти навстречу требованиям 
нового Жилищного кодекса. «На-
деюсь, в оставшиеся  полгода 
мэр все-таки попытается найти 
выход из критического положе-
ния», - завершила выступление 
Галина Александровна.

После этого Борис Скрынни-
ков ответил на вопросы депута-
тов и записки из зала, заверил, 
что примет во внимание крити-
ческие замечания. «Недостатки 
есть, но не надо впадать в край-
ности», - сказал мэр.

Затем спикер Сергей Колиух 
поставил на голосование про-
ект решения Думы, которым 
предусматривалось принять 
отчет главы городского округа 
к сведению. Депутаты проголо-
совали «за».

Юрий ДАНИЛОВ.

Мэр  держал  отчет  перед 
депутатами  городской  думы

 Депутаты слушают мэра.

ПОДПИСКА - 2007

О сроках напоминаем сознательно: несмотря на два месяца 
досрочной подписки в феврале и марте, дни и декаду подписки в 
мае и июне, во время которых предоставлялись различные призы, 
скидки подписчикам, некоторые читатели, как свидетельствуют те-
лефонные звонки в редакцию, откладывают оформление подписки 
«по старой доброй» традиции на последний день. Напоминаем: уже 
стоит поторопиться на почту (или пригласить почтальона на дом), 
чтобы не остаться без газеты.

Редакция старалась сделать подписку доступной для широких 
слоев населения. В целом эти усилия, как нам представляется, 
не оказались напрасными. Ряд районов Воронежской области, 
благодаря активности читателей и слаженной работе почтовиков, 
восстановил подписку на «Коммуну» на уровне I полугодия 2007г. 
Это Воробьевский, Новоусманский, Аннинский, Верхнехавский 
районы. Близки к завершению в Верхнемамонском, Эртильском, 
Ольховатском, Грибановском, Таловском, Панинском, Рамонском 
и других районах. 

Одна неделя – вот срок для того, чтобы остаться с «Коммуной»! 
Заплатив 330-340 рублей, вы гарантированно будете получать газету 
четыре раза в неделю. А мы, журналисты «Коммуны», постараемся 
не разочаровать наших читателей. 

Осталась одна неделя

ОСТАВАЙТЕСЬ С «КОММУНОЙ»!

Подписная кампания на второе полугодие 2007 года оказалась как никогда продолжительной: она началась с 1 февра-
ля, на месяц раньше привычного срока, и завершится на будущей неделе – 25 июня. Именно до этой даты все отделения 
почтовой связи Воронежской области будут принимать подписку на газету «Коммуна» и её дочернее издание «Воронеж-
скую неделю» от граждан и организаций. Еще несколько дней, до 29 июня, уйдет на обработку подписных абонементов. 

На эту тему – на 2й странице

А злая 
поло-

вина?...

– Сегодня мы можем ответ-
ственно заявить, что решение о 
строительстве двух новых энер-
гоблоков Нововоронежской  
АЭС-2 принято, –заявил после 
обсуждения депутат Государс-
твенной думы, председатель под-
комитета по атомной энергетике 
Виктор Опекунов. 

Как отметил директор Ново-
воронежской атомной станции 
Вячеслав Викин, АЭС-2 будет 
построена в кратчайшие сроки, 
всего за пять лет. Введение в 
эксплуатацию новой станции 
позволит полностью обеспечить 
регион электрической и тепло-
вой энергией.

– Состояние окружающей 
среды в зоне влияния станции 
остается безопасным. Случаи 
профессиональных заболеваний 

среди персонала НВАЭС на про-
тяжении 30 лет отсутствуют, – го-
ворит Татьяна Соколова, главный 
государственный санитарный 
врач по городу Нововоронежу. 
– Демографические показатели 
в Нововоронеже значительно 
лучше аналогичных по Воро-
нежской области и Российской 
Федерации. 

Результатом общественного 
обсуждения перспектив стро-
ительства НВАЭС-2 стало вы-
яснение позиций всех сторон, 
заинтересованных в этом проек-
те. ФГУП «Росэнергоатом», Воро-
нежская область и Нововоронеж 
проявили желание совместно 
работать над развитием атомной 
энергетики в регионе.

Роман КУРАПОВ.

ЭНЕРГЕТИКА

Электричества 
прибавит атом
Завтра Воронежскую область посетят первый вице-премьер 
Правительства России Сергей Иванов и глава Минатома 
Сергей Кириенко, чтобы официально открыть грандиозное 
строительство Нововоронежской АЭС-2. А в преддверии этого 
визита на Нововоронежской АЭС прошло общественное об-
суждение перспектив строительства новых энергетических 
мощностей. 

В этом большом трехэтажном 
здании, открытом в бывшем 
цехе титанового литья авиазаво-
да, должны «вылупляться» малые 
инновационные предприятия. 
О присущей инкубатору чистоте 
и комфорте пока говорить не 
приходится – открыта только 
первая очередь бизнес-инку-
батора «Авиационный». Но уже 
есть что показать: автожиры, 
аэросани-амфибии, аэробайк, 
современные навигационные 
системы и особо приглянувшая-
ся губернатору Владимиру Кула-
кову модель – легкий многоце-
левой самолет короткого взлета 
и посадки «36»-внедорожник. 
«Появление бизнес-инкубатора, 
призванного оказывать под-
держку предпринимателям на 
ранней стадии их деятельности, 
открывает новые возможности 
для строительства в Воронеже 
летательных аппаратов самого 
разного класса», – отметил 
губернатор области Владимир 

Кулаков, перерезая традицион-
ную красную ленточку.

 О преимуществах воронеж-
ских машин малой авиации и их 
широком применении во многих 
сферах, особенно в сельском 
хозяйстве, санитарной авиации, 
участники встречи говорили еще 
ранее, на предшествовавшем 
презентации «круглом столе» 
«Развитие малой авиации в 
регионах». Главное достоинство 
многих машин в том, что для 
взлета и посадки им не нужны 
оборудованные площадки, а это 
немаловажно. В презентации 
«Авиационного» приняли участие 
гости из Роспрома, Минтран-
са, Росавиацентра, Минэко-
номразвития и, разумеется, 
из областной администрации. 
Бизнес-инкубатор – детище, 
созданное совместными усили-
ями, с участием федерального, 
областного бюджетов и частных 
инвестиций. 

Галина РОХМИН.

АВИАЦИЯ

Бездорожье  
их не пугает
На базе авиазавода открыт первый в России 
бизнес-инкубатор авиационных технологий

 Один из проектов малой авиации – самолет-амфибия 
«Аккорд-201» – на авиасалоне в Жуковском.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, местами кратко-
временные дожди, местами сильные, в отдельных пунктах град, 
гроза; ветер западный, умеренный, при грозе порывистый; 
температура +28…+33, по югу области до +36.

20 июня по области – переменная облачность, местами крат-
ковременный дождь, гроза, ветер северо-западный, умеренный, 
при грозе порывистый; температура ночью +11…+16, местами 
до +19, днем +22…+27.

21 июня по области - переменная облачность, ночью местами 
кратковременный дождь, гроза; ветер северо-западный, уме-
ренный, при грозе порывистый; температура ночью +9…+14, 
местами до +19, днем +21…+26.

10 человек пострадали 
в Воронеже в результате 
аварии маршрутного такси и 
грузового автомобиля. Как 
рассказали в отделении про-
паганды ГИБДД Воронежской 
области, 14 июня в 13.40 на 
пересечении улиц Донская 
и Хользунова микроавтобус 
«Газель», следовавший по 
маршруту №105 (Гормолзавод 

- улица Циолковского), столк-
нулся с автомобилем «МАЗ». 
В результате аварии «Газель» 
опрокинулась.

С места происшествия были 
госпитализированы водитель 
и 9 пассажиров маршрутки, 6 
после оказанной медпомощи 
отпущены домой. Состояние 
остальных тяжелое. 

Ирина ШАБАНОВА.

Столкнулись поезда…
Два поезда – пассажирский и грузовой – столкнулись на 
перегоне Лиски–Откос Юго-Восточной железной дороги 
в Воронежской области.  

Как сообщили «Коммуне» 
в службе по связям с обще-
ственностью ЮВЖД, авария 
произошла в воскресенье, 17 
июня, в 13 часов 32 минуты. 
Поезд № 279, следовавший из 
Челябинска в Симферополь, 
отправился со станции Лиски. 
Большинство пассажиров со-
става направлялось на отдых в 
Крым. На том же пути оказался 
грузовой состав  № 3003 (по 
информации ГО и ЧС Воронеж-
ской области - перевозивший 
минеральные удобрения), 
вынужденный остановиться 
из-за падения давления в тор-
мозной магистрали. Машинист 
состава «Челябинск-Симферо-
поль» применил экстренное 
торможение, но тормозной 
путь оказался больше. В итоге 
пассажирский поезд столкнул-
ся с хвостовой частью грузово-
го поезда. 

В результате  аварии в 
первом вагоне пассажирс-
кого состава при падении с 
полок пострадали несколько 
человек.  За медицинской 
помощью обратились 32 пас-
сажира, из них 12 госпитали-
зированы в отделенческую 
больницу на станции Лиски. 
9 человек находятся в хирур-
гическом отделении с ранами 
и ушибами, 3 человека - в 
неврологическом отделении 
с сотрясением мозга. Состо-
яние пострадавших врачи 
оценивают как удовлетвори-
тельное. 

Поезд № 279 был отправ-
лен по назначению в тот же 
день в 18 часов 43 минуты. 

В данный момент на месте 
работает комиссия ОАО «РЖД» 
во главе с вице-президентом 
компании Виктором Поповым. 
Ведется расследование.

…и автомобили

Содействовать сотрудничеству
«Воронежская область – ваш партнер» - так называется Чет-
вертая многоотраслевая торгово-промышленная выставка-
ярмарка, открывающаяся завтра в Воронежском театре драмы 
им. А.Кольцова. Ежегодный экономический форум призван 
способствовать продвижению продукции предприятий об-
ласти на местном и межрегиональном рынках, содействовать 
интеграции и кооперации производств. В рамках выставки 
состоятся подведение итогов смотра-конкурса «Воронежское 
качество», презентация торгово-промышленной палаты Лей-
пцига (Германия).

Подарки для медиков
Богатым на подарки получился нынешний профессиональ-
ный праздник для калачеевских медицинских работни-
ков. За последнее время реанимационное отделение ЦРБ 
получило оборудования более чем на 200 тысяч рублей, 
проводится капитальный ремонт отделений. Впервые за 
много лет калачеевским медикам выделили две квартиры. 
Во многом это стало возможным благодаря помощи главы 
района Анатолия Бакулина. В пятницу по случаю празд-
ника он вручил трем лучшим медикам солидные премии. 
Кроме того, при помощи губернатора Владимира Кулакова 
и депутата Госдумы Николая Ольшанского решен вопрос 
о строительстве второй очереди нового комплекса ЦРБ с 
диагностическим центром.

Подскажут мигрантам
Общественный пункт правовой помощи трудовым мигрантам 
начал работу в Воронеже. Совет областной Общественной 
палаты усилил внимание к проблемам трудоустройства 
коренного и приезжего населения. Созданный при его со-
действии правовой пункт работает по четвергам с 10 до 14 
часов в офисе 707 по адресу: ул.Плехановская, 53. Телефоны 
39-01-69 и 51-90-49.

Автоматика контролирует
Турбогенератор №14 пятого энергоблока Нововоронежской 
АЭС в понедельник утром отключен действием автомати-
ческой защиты. В настоящее время причины срабатывания 
автоматической защиты выясняются. “Нарушений пределов 
и условий безопасной эксплуатации энергоблоков станции 
не было”, - отмечают в отделе информации НВАЭС. Третий 
энергоблок находится в ремонте до 30 июня, а четвертый 
работает в заданном режиме.  

Дела о костных останках
Два уголовных дела по факту  обнаружения земляных насыпей 
с костными останками людей возле торгового центра «Мэтро» в 
Железнодорожном районе и у дома 2 «а» по улице Авиационной 
в Центральном районе объединены в одно производство. Как 
сообщил «Коммуне» старший помощник прокурора области 
Михаил Усов, следствие располагает доказательствами того, 
что грунт в обоих случаях вывезен из котлована, вырытого 
возле ДС «Юбилейный». Ведется расследование. В данный 
момент останки переданы в муниципальное унитарное пред-
приятие «Спецкомбинат» для перезахоронения.
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У КАРТЫ ОБЛАСТИ

КАМЕНСКИЙ
РАЙОН

Спасет ли кабанчик?
В Щербаках семья Ворониных наособицу. Кто нынче отва-

живается вырастить и поставить на ноги четверых детей? Ведь 
кто-кто, а сельские жители надолго оказались кинуты на само-
выживание. И только сейчас на государственном уровне вроде 
бы увидели это.

Во всяком случае - национальный проект в части развития лич-
ных подсобных хозяйств пока обнадеживает Зинаиду Ивановну 
и Виктора Ильича. Они взяли расчетливо посильный денежный 
кредит, раз он теперь льготный. Часть средств сразу вложили в 
сооружение животноводческих построек. Остальные расходуют 
по мере необходимости, прежде всего, на покупку кормов.

Едоков на подворье прибавилось, как никогда! Три коровы и 
две телки, овечья отара в десять голов, а главнее - пятьдесят по-
росят. Свою свиноводческую ферму Воронин разместил в летнем 
лагере, строительство которого не так уж затратно. Хоть поголовье 
в опояске забора, но на свежем воздухе вольному воля. Услышал 
Виктор Ильич, что в ближнем Острогожске можно сравнительно 
недорого взять солод, отруби. Быстро садится за руль собственно-
го грузовика. Подсолнечный жмых раздобыл, а рядом «огород» в 
два с половиной гектара. На нем выращивают кабачки, кормовую 
свеклу, картошку. Урожай скоро пойдет в кормушки. 

Рассказывать просто о том, как «ускоренно развивается жи-
вотноводство». В жизни же это труд тяжкий. Вся большая семья 
при деле. Даже для третьеклассника Ванюши всегда есть занятие. 
У каждого свой круг обязанностей.

Впрочем, к трудностям Воронины, как и большинство крестьян, 
привычны. И они их не пугают. Тревожит иное. Не ограничится ли 
родимое правительство лишь раздачей кредитов? Продукция-то 
уже в руках - качественное натуральное мясо на глазах «нарас-
тает». А оценят ли его должным образом на наших мясокомби-
натах? Или в который раз отдадут предпочтение зарубежному 
фермеру? 

А ведь в национальный проект поверили не одни Воронины. В 
Щербаках кредиты на развитие хозяйств на подворье взяли Лозо-
вые, Шереметовы, Шпилевы, Мелашенко - до тридцати семей.

С кого делать жизнь
Краевед Федор Воробьев и его единомышленники при подде-

ржке местной власти заняты созданием Каменского районного 
музея. Слухом об этом событии окрестности полнятся. Житель 
соседней Белгородской области Андрей Тащеев своеобразную 
родовую летопись о защитниках Отечества собрал по крупицам. 
Фотографии, документы молодой человек передал будущему 
музею. Ведь его родичи из здешнего села Ситниково, которое 
еще называют и Пушкино. Они из тех, о ком грех не знать, кем 
грех не гордиться.

Прадед Андрея - Александр Иванович в сорок четыре года 
ушел на фронт Великой Отечественной войны. Его тяжело кон-
тузило в ходе Ржевско-Вяземской наступательной операции. Но 
он остался в строю - в походной артиллерийской мастерской под 
обстрелом и бомбежками ремонтировал орудия и минометы. 
Воевали и три его сына. Фронтовиками были и братья прадеда. 
В судьбе одного крестьянского рода из небольшого села - судьба 
страны, которая одолела фашизм. 

Не умолкает гармонь
В селе Татарино всем остался памятен праздник «Никогда 

на Руси не умолкнут гармони». Здесь принимали гостей «со всех 
волостей» Каменского района. Убедились, что петь и плясать не 
разучились. Хозяева в Татарино славятся ансамблем «Калинуш-
ка», ему уже 55 лет. Артисты, которыми долгое время руководила 
Анна Болдырева, сохранили старинные русские народные песни 
и обряды. А вот голосистые женщины из села Марки берегут свои 
родимые украинские песни. В Доме культуры чуть потолок не упал 
от грома аплодисментов. Так зрители принимали выступления 
народного ансамбля народных инструментов из Сончино, хора 
«Родные просторы» из Ольхова Лога, участников художествен-
ной самодеятельности из Волчанского, Евдаково, Карпенково, 
Тимирязево, Тхоревки и других сел и хуторов.

Йод ... выпекается в печи
В Москве на Всемирном форуме хлебопеков нашу воронежскую 

гильдию представляла и Маргарита Рванина, предприниматель из 
Каменского района. При ее участии в пекарне села Татарино осво-
ена выпечка йодированного хлеба. Как доказывают специалисты, 
население нашего Черноземья в питании испытывает недостаток 
йода. Потому отмечены частые болезни щитовидной железы. За-
щитить от непрошеных хворей призван хлеб на «йоде».

«Жемчужинка» покоряет Европу
Уже заявила о себе в Европе - «Жемчужинка». Это детский 

танцевальный ансамбль в Каменке. Ему исполнилось десять 
лет. Артисты, подрастая, сменяют друг друга и поднимаются на 
олимп. Ребята удачно выступали на чемпионате мира в Ита-
лии. А сейчас  отличились на конкурсе в России, что позволило 
ансамблю собираться в дорогу. В июле в Венгрии проводится 
чемпионат Европы по современному танцевальному спорту. 
А пока девчонки тренируются «до упаду». Вместе со своей на-
ставницей Викторией Колесниковой они готовятся исполнить 
танец о Древней Руси.

Подготовил Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

 Виктор Воронин 
со своими питомцами.

 Баянист из Коденцово 
Василий Сидоренко.

Хорошо быть 
независимым
Кстати сказать, закон, пер-

воначально называвшийся «О 
борьбе с коррупцией», уже прини-
мался Госдумой, одобрялся Сове-
том Федерации, а затем дважды 
отклонялся президентом России в 
декабре 1995 и в декабре 1997 
года. Ельцин решил подготовить 
свой вариант законопроекта, но 
он был сотворен на столь низком 
профессиональном уровне, что 
не прошел даже первое чтение. 
Конечно, с Борисом Николаеви-
чем всё понятно: он был повязан, 
сами знаете, какими интересами 
«семьи». Но ведь и президент Пу-
тин пока не добился успеха: всё 
заканчивается разговорами на 
семинарах, конференциях, «круг-
лых столах». Очередной вариант 
законопроекта «О противодейс-
твии коррупции» был принят в 
первом чтении в 2002 году и до 
сих пор лежит без движения в 
Госдуме, потому что получил резко 
отрицательные заключения пра-
вительства и правового управле-
ния администрации президента. 

- Причем в одном случае го-
ворится о том, что законопроект 
носит излишне карательный отте-
нок, в другом – наоборот, носит 
декларативный характер. Теперь 
мы и не знаем, что делать, - раз-
водит в растерянности руками 
один из авторов проекта депутат 
ГД Александр Баскаев. -  Конечно, 
наши предложения не свободны 
от недостатков, но надо же было 
с чего-то   начинать.

Безусловно, надо! Специалис-
ты по борьбе с эти злом – зам-
пред комитета по региональной 
политике Госдумы Владимир 
Лысенко, член комиссии Об-
щественной палаты РФ Андрей 
Пржездомский, председатель 
Национального антикоррупци-
онного комитета Кирилл Кабанов 
утверждают, что сейчас крайне 
необходим новый закон «О го-
сударственной службе». По их 
мнению, ситуация не изменится 
до тех пор, пока не изменится 
система. Ошибочно считать, что 
усиление карательных мер или 
увеличение зарплат чиновникам 
может победить эту болезнь. 

Почему в СССР не было такого 
разгула взяточничества? Потому, 
что выстроили систему подбора 
кадров, которая была четко про-
работана и не позволяла людям 
с заниженными моральными 
качествами оказываться на зна-
чимых должностях. В 1983 году 
в СССР насчитывалось полмил-
лиона чиновников. Через 20 лет 
в России их было уже 1млн.300 
тысяч, а в 2006 году – 1млн.577 
тысяч. При таком мощном раз-
множении моральные качества 
бюрократов отходят далеко на 
задний план. Недаром же один 
из высоких правительственных 
чиновников, не стесняясь, ска-
зал в телекамеру такую фразу: 
«Пусть человек украдет на 10 
процентов, а на 90 он сделает, 
как надо». За эти слова самого 
министра надо бы тут же уволить 
без выходного пособия, а он по-
прежнему доброй улыбкой из-под 
очков щурится.

Сегодня коррупция – это уже 
не только банальный конверт с де-
ньгами преподавателю вуза, мзда 
гаишнику на дороге или взятка чи-
новнику мэрии за разрешение на 
строительство. Сегодня коррупция 
в России оплела сетью все уровни 
власти. Исполнительная покупает 
судебную, промышленный монстр 
нанимает прокуратуру для борьбы 
с конкурентами, политические 
партии продают олигархам места 
в российском и местных парла-
ментах. Живые деньги в кейсах 
за услуги – это тоже, в основном, 
вчерашний день. Расплачиваются 
иномарками, квартирами, ком-
пьютерным и иным оборудовани-
ем, акциями предприятий, нало-
говыми послаблениями, переква-
лификацией статей Уголовного 
кодекса. Но попробуйте сегодня 
доказать такие злоупотребления, 
если подобные проявления кор-
рупционной деятельности оста-
ются вне рамок существующего 
правового поля.

На ближайших выборах в 
Госдуму мы впервые будем го-
лосовать только по партийным 
спискам. Народные избранники 
решили, что это наиболее демок-
ратический путь выборов. Но кто 
попадет в эти списки? Это уже 
нас с вами не касается, потому 
что списочный состав утвердят 
партбоссы. Электорату доверя-
ется только голосовать. Зако-
номерен вопрос: сколько стоит 
оказаться  в таком списке?

- Если речь идет о какой-то 
мелкотравчатой партийке, то 
цена депутатского места ко-
леблется  в районе миллиона 
долларов, если - о партии власти, 
то сумма доходит до пяти милли-
онов, - вот мнение члена коми-
тета Госдумы по безопасности 
Дмитрия Рогозина.

Депутат от Воронежской об-
ласти знает, о чем говорит, потому 
что сам много лет в политике. То 
есть, голосуя за список неизвес-
тных нам людей, мы, избиратели, 
волей-неволей способствуем 
коррупции. Вот по мере прибли-
жения к выборам и думаешь все 
чаще - стоит ли участвовать в 
этом уголовно ненаказуемом, 
но крайне безнравственном 
деянии? Чем будут заниматься 
эти, так называемые народные 
избранники, чьи интересы защи-
щать? Может быть, свой личный 
интерес – получение иммунитета 
от уголовного преследования? В 
нынешней жизни все большему 
числу соотечественников хочет-
ся получить независимость от 
любого закона.

Парк «живых 
и мертвых»

Посмотрите сколько шикарных 
иномарок в Воронеже. Можно 
понять, когда за рулем милли-
онодолларового авто сидит ус-
пешный предприниматель. А если 
ключи зажигания в руках про-
фессора университета, офицера 
милиции, работника городской 
администрации и многих других 
так называемых бюджетников? 
Вопрос сам собой возникает: от-
куда у гражданина такие доходы 
и декларирует ли он их? 

В США механизм конфиска-
ции подозрительного имущества 
решается очень просто. Если 
лицо, владеющее какими-либо 
ценностями, приобретенными на 
незарегистрированные в налого-
вой службе средства, не может 
дать объяснения по поводу источ-
ника дохода, то после несложной 
процедуры федеральный маршал 
(у нас судебный пристав) мо-
жет их конфисковать даже при 

отсутствии судебного решения. 
В отличие от Америки у нас эту 
норму закона ликвидировали. 
Депутаты Госдумы посчитали, 
что она нарушает права челове-
ка. Естественно, мы никогда не 
узнаем, во сколько миллионов 
обошлось заинтересованным 
лицам изъятие из законодатель-
ства строки о конфискации.

Месяц назад воронежские 
журналисты вновь стали воз-
буждать общественность города 
душераздирающими рассказами 
о человеческих костях, вывози-
мых на свалки со строительных 
площадок. Общественность воз-
буждалась вяло, и тому были 
веские причины. Два года назад 
весь город уже кипел благород-
ным негодованием. Скандально 
известный нижегородский пред-
приниматель Андрей Климентьев, 
уже судимый за многие уголовно 
наказуемые дела, решил выстро-
ить в Воронеже торгово-развле-
кательный центр «Европа». Вы-
строить не где-нибудь, а в парке 
«живых и мертвых». Чуть ли не год 
в шумных акциях протеста против 
такого святотатства выступали  
школьники и студенты, жители 
близлежащих домов и казаки, 
депутаты и правозащитники. 

А в это время экскаваторы и 
бульдозеры с удвоенной энерги-
ей рыли землю. Областная проку-
ратура выносила постановления 
о незаконности строительства, 
выходила с исками в суд, но люди 

в мантиях вынесли поистине 
замечательный вердикт: воро-
нежцы, согласно закону, были 
заранее извещены о строитель-
стве, протестов в то время не 
поступало, значит теперь поздно 
метаться, господа хорошие. Про-
курорские работники отступили, 
и простые люди поняли, кто в 
рыночное время держит в руках 
дышло закона.

Сегодня воронежская строи-
тельная мафия строит, что хочет 
и где хочет. Никто ей не указ. По-
чему – каждому ясно. Стоимость 
квадратного метра жилья в го-
роде приближается к столичным 
расценкам. В такой ситуации, ви-
димо,  нет проблемы «отстегнуть» 
долю на прокорм чиновничьей 
рати. Естественно, получив «от-
кат», можно закрыть глаза на все, 
что угодно. Дело дошло до того, 
что сооружение элитных домов 
начинается вообще без всякой 
документации. На участке вне-
запно появляется строительная 
техника, сносятся исторические 
здания, заливается фундамент, 
возводятся стены. Инспекция 
охраны исторических памятни-
ков и архстройнадзор суетятся, 
имитируют бурную деятельность, 
грозят самоуправцам судами. 

Унылые судебные тяжбы длят-
ся и год, и другой. Нередко по 
поведению людей в мантиях 
хорошо видно, как обрыдли им 
эти жалобщики, поскольку самим 
судьям вердикт уже ясен с самого 
начала. Ни одно незаконно пост-
роенное здание не снесено, все 
документы оформляются задним 

числом, на строителей в лучшем 
случае накладывается штраф в 
несколько тысяч рублей, и эти 
санкции всегда вызывают у них 
гомерический хохот. Прокуратура 
толкует о несовершенстве зако-
нов, проигравшие намекают на 
мздоимство Фемиды, судьи  ут-
верждают, что действуют в соот-
ветствии с законодательством.

Человеку в жизни приходится 
оформлять множество бумаг 
различного толка и нужности. Лет 
тридцать назад Аркадий Райкин 
мастерски показал, как получал 
справку ради справки. Ничего не 
изменилось за прошедшие годы. 
У российской бюрократии патоло-
гическая страсть к собиранию ни-
кому не нужных бумаг. Документы 
на земельный участок, привати-
зацию жилья, дарственную или 
право на наследство приходится 
оформлять полтора-два года. За-
явителю нужно пройти по 16-18 
инстанций, и почти везде смотрят 
на него затаенно-алчные глаза 
потенциального мздоимца-сто-
лоначальника. Одуряющие оче-
реди, многомесячные ожидания 
нужных подписей, задержки при 
передаче документов из одной 
конторы в другую, непонятно 
откуда появившиеся ошибки, и 
новые месяцы ожидания для их 
исправления, получения новых 
виз, согласований, распоря-
жений, резолюций. Система 
наших учреждений настроена 
на то, чтобы как можно больше 

чиновников общалось с посети-
телями. Причем большинство из 
них ничего не решает, кроме как 
передать документы из одной 
комнаты в другую. 

Казалось бы, чего проще: 
пусть посетитель сдаст все не-
обходимые документы юристу в 
одном месте, а дальше они долж-
ны идти автоматически по всем 
закоулкам бюрократических 
контор. В строго определенное 
время человек приходит за паке-
том готовых документов. Каждый 
день просрочки оформления бу-
дет караться денежным штрафом. 
Таким образом и станет воспи-
тываться ответственность столо-

начальников за свои действия. 
Мысль простая, но не для России, 
потому что тогда государству 
придется избавляться от армии 
фактических бездельников, по 
блату просиживающих штаны в 
«теплых и хлебных» местах.

Когда руководитель Лицен-
зионной палаты Воронежской 
области Аркадий Можаитов ре-
шил организовать Региональный 
центр оформления документов, 
его идея многим пришлась не 
по нраву. Принцип «одного окна» 
отлучал их от кормушки. Поэтому 
Можаитову едва ли не год при-
шлось отлаживать систему – он 
и уговаривал, и приказывал, и 
внушал, и даже сильно ругался, 
но задуманное до конца довел. 
В 2006 году центр оказал воро-
нежцам около 5,7 тысячи услуг 
по оформлению документов. В 
прошлом году и в управлении 
главного архитектора Воронежа 
начали было думать над такой же 
идеей. Говорят, мэр Скрынников 
даже соответствующее поста-
новление на этот счет подписал. 
Однако идею в дальний ящик 
стола засунули, а посетители 
здесь по-прежнему в роли жалких 
просителей выступают. Конечно, 
лучше ничего не делать, тогда и 
забот меньше будет.

В прошлом году на стол главно-
го врача областного онкологичес-
кого диспансера Н.И.Чевардова 
легло несколько писем о том, что 
один из докторов этого учрежде-
ния «берет» за проведение опе-
раций. Сам Николай Иванович 
резко относится ко всякого рода 
мзде и не понимает такого свя-
тотатства по отношению к смер-
тельно больным людям, поэтому и 
не смог остаться безучастным. Он 
обратился в соответствующие ор-
ганы с просьбой привлечь хапугу 
к ответственности. Оперативники 
сориентировались и попросили 
самих пациентов помочь им вы-
вести взяточника на чистую воду. 
Какая, вы думаете, реакция их 
ждала? Ни один больной не захо-
тел участвовать в следственных 
мероприятиях – мы, мол, знаем, 
что этот доктор взяточник, но ло-
вите его сами. Как тут говорить о 
всеобщей борьбе со злом?

Такая вот химия
Вот еще одна история, в кото-

рой смешались в кучу спор хозяйс-
твующих субъектов, счастливое 
пробуждение от летаргического 

сна и внезапная активность орга-
нов прокуратуры, пластилиновая 
гибкость местной исполнитель-
ной власти. А толчком послужила 
чекистская настороженность 
россошанских химиков, вспом-
нивших, очевидно, стародавний 
лозунг «Враг не дремлет».

Ровно десять лет назад в Рос-
соши была организована фирма 
«Ника-ЛКС», готовая производить 
фольгированные диэлектрики. 
Они представляли немалый инте-
рес для радиоэлектронного ком-
плекса области, поскольку появ-
лялась возможность отказаться 
от импорта этой продукции. 
Молодые предприниматели были 

не из породы «купи-продай», они 
хотели на благо отечественной 
промышленности поработать. 
Одним из партнеров фирмы 
выступило ОАО «Минудобрения», 
которое передало в её уставный 
капитал два производственных 
корпуса - 202 и 426. На них и тер-
риторию, которую они занимали, 
в соответствии с действующими 
законами оформили документы. 
Теперь право собственности на 
эти здания стало принадлежать 
фирме «Ника-ЛКС». Бессрочное 
(постоянное) право на поль-
зование двумя земельными 
участками площадью 0,81 га и 
0,18 га было закреплено поста-
новлением главы администра-
ции Россоши, подписанным 29 
апреля 1997 года. 

Надо сказать, однако, что во 
всей этой ситуации был один 
весьма «скользкий» момент. Оба 
корпуса стояли внутри террито-
рии химкомбината, и зачем его 
прежнее руководство решило 
пустить на свою территорию чу-
жих людей – непонятно. Может 
быть, потому, что в диэлектриках 
нуждался сам комбинат, может, 
по другой причине, но что сде-
лано - то сделано. Документы 
были подписаны, оформлены 
как нужно и вступили в закон-
ную силу. Люди, работающие 
в фирме, беспрепятственно 
получили пропуска и проходили 
через территорию режимного 
предприятия в свои корпуса. 
Каждое производство работало 
в соответствии со своими зада-
чами, руководители дружески 
общались между собой. 

Какая черная кошка пробе-
жала между ними – неизвестно, 
но только химики решили вер-
нуть себе оба корпуса. Можно 
было, конечно, подать иск в суд 
и в арбитражном производс-
тве доказывать свои амбиции 
(так, по крайней мере, делается 
в цивилизованном мире), но 
россошанские химики выбрали 
другой путь. 23 декабря 2005 
года генеральный директор ОАО 
«Минудобрения» В.Н. Овчаренко 
обращается в Россошанский 
ГРОВД с заявлением о срочной 
проверке деятельности фирмы, 
расположенной на территории 
комбината. Оказывается, само-
званцы «прав на пользование 
занимаемым производствен-
ным помещением и земельным 
участком под ним не имеют. По 
сведениям Россошанского БТИ, 
указанный объект ни за кем не 
зарегистрирован. Учредители 
фирмы не имеют никакого отно-
шения ни к ОАО «Минудобрения», 
ни к городу Россошь, сведений о 
целях и видах деятельности этих 
людей нет, в целях обеспечения 
безопасности крупного хими-
чески опасного производства, а 
также  исключения террористи-
ческой угрозы необходимо уста-
новить законность нахождения 
фирмы в Россоши».

Тревожный призыв проявить 
оперативную бдительность был 
отправлен в милицию. А чтобы 
угрозу законспирированных 
«террористов» уменьшить, ком-
бинат отключил электроэнергию, 
теплосеть и телефонную связь от 
производственного корпуса 426 
и отобрал пропуска у всех работ-
ников фирмы. Естественно, всё 
производство было парализова-
но и остановлено. Из заявления 
не совсем было понятно, почему 
же бдительный директор много 
лет не замечал непрошеных гос-
тей у себя под боком и, снабжая 
их электроэнергией, никак не 
реагировал на их таинственную 
деятельность? Но, как бы там 
ни было, слова о террористичес-
кой угрозе заставляют людей 

в погонах вздрагивать и тут же 
принимать решительные меры. 
На фирму отправляется лей-
тенант Россошанского ГРОВД 
А.Ю.Каплуновский. Однако тер-
рористов он не обнаруживает, о 
чем и сообщает в своем рапорте. 
Тогда на фирму прибывают со-
трудники Россошанской меж-
районной прокуратуры. 

Руководители фирмы обраща-
ются к ним с официальным пись-
мом: предприятие несет убытки, 
поскольку производство обесто-
чено, и никого из работников, в 
нарушение всех договоренностей, 
не пускают на рабочие места. Про-
сим, мол, дать правовую оценку 
происходящему. Из прокуратуры 
следует спокойный ответ – это 
ваши внутренние проблемы и вы 
вправе обратиться в суд. Зато 
проверку законности выделения 
9 лет назад земельных участков 
фирме «Ника-ЛКС» сотрудники 
прокуратуры начинают с немалым 
усердием. Ссылаясь на закон о 
регулировании земельных отно-
шений в Воронежской области, 
люди в синих мундирах заявляют, 
что принятое в 1997 году поста-
новление незаконно и должно 
быть отменено. Директор фирмы 
Н.И.Купреев выдвигает свои 
доводы и контраргументы, дока-
зывая, что законы, действующие в 
1997 году, нарушены не были. Од-
нако его никто не хочет слушать. 
Прокуратура требует отменить 
постановление, и глава админис-
трации Россоши В.П.Квасов тут 
же исполняет протест прокурора. 
Переписка между руководите-
лями фирмы и прокуратурами 
– Россошанской межрайонной 
и областной - длится более полу-
года. Каждая сторона отстаивает 
свои позиции. Получив очередной 
ответ, теперь уже за подписью 
прокурора области, Николай Ио-
сифович Купреев расстроился:

- Видимо, и Шишкина кто-то 
вводит в заблуждение. Ведь не 
так все на самом деле.

Конечно, директор фирмы 
хотел бы попасть на прием к про-
курору области, но возможности 
такой у него нет. Быть может, сам 
Николай Анатольевич Шишкин, 
несмотря на свою занятость, 
изыщет возможность встречи с 
предпринимателем?

Я не специалист, поэтому не 
могу определить, кто прав в этом 
споре. Меня интересует другое 
– почему прокурорские работ-
ники, доказывая свою правоту, 
взяли на себя судебные функции 
и решили отобрать земельные 
участки у фирмы «Ника-ЛКС»? 
Может быть, они забыли часть 3 
статьи 35 Конституции РФ, кото-
рая гласит: «Никто не может быть 
лишен своего имущества иначе, 
как по решению суда». Насколько 
мне известно, решения суда по 
отчуждению имущества фирмы 
не было. Если этого недостаточно, 
приведу статью 54 Земельного 
кодекса РФ, в которой четко ука-
зано, что «прекращение прав на 
земельный участок происходит на 
основании решения суда, куда с 
соответствующим заявлением 
должен обратиться орган госу-
дарственной власти или орган 
местного самоуправления». Пос-
кольку таких заявлений в суд не 
поступало, и прокуратура дейс-
твовала своими силами, значит 
ли это, что в Россоши живут не по 
российским законам?

Подоплека этой истории, на 
мой взгляд, проста и банальна. 
Когда в небольшом российском 
городке градообразующим явля-
ется одно мощное предприятие, 
то его руководство и является 
здесь фактической властью. Всё 
остальное лишь дополнение к 
ней. Практически весь бюджет 
города и держится на этом пред-
приятии. Работа социальной 
сферы, строительство жилья, 
распределение квартир, орга-
низация культурно-массовых и 
спортивных мероприятий, забота 
об экологии, развитие городской 
инфраструктуры – все благо-
получие территории зависит от 
стабильной работы  предприятия 
и дружеских отношений его ру-
ководства и городской власти. 
Это прекрасно понимают и в 
прокуратуре, и милиции, и город-
ской думе, не говоря уж о самой 
администрации города. Кто из 
муниципальных начальников, 
если он не самоубийца, будет в 
такой ситуации выступать против 
промышленного магната?

В России примеров такого 
уродливого симбиоза множест-
во. Россошь в их числе. Всё, что 
делает руководство комбината 
мин удобрений, считается пра-
вильным и критике не подлежит. 

Президент Путин в послании 
2006 года Федеральному соб-
ранию отметил, что «…авторитет 
государства должен основы-
ваться не на вседозволенности 
и попустительстве, а на способ-
ности принимать справедливые 
законы и твердо добиваться 
их исполнения». Правильные 
слова. Только почему же порой 
люди, имеющие немалую власть 
на местах, подминают под себя 
закон и ворочают им для своего 
блага. Ворочают при молчаливом 
соглашательстве тех, кто этот 
закон охранять должен.

Борис ВАУЛИН.

Все покупается, 
все продается
- нынешние масштабы коррупции заставляют согласиться с таким утверждением

Россия – рядом с Гаити
Организация Transparency International опубликовала тради-

ционный рейтинг мировой коррупции-2006. Рейтинг основан на 
результатах опросов экспертов, касающихся их оценок уровня 
коррупции в государственных секторах 163 стран мира. Страны 
оцениваются по 10-балльной шкале, где ноль означает самый вы-
сокий уровень восприятия коррупции, а десять – наименьший.

Наиболее низкий уровень коррупции – в Финляндии, Исландии 
и Новой Зеландии (разделили 1-е место, получив по 9,6 балла). 
Следующие места занимают Сингапур, Швеция, Швейцария, Нор-
вегия, Австралия и Нидерланды. 11-е место разделили Австрия, 
Люксембург и Великобритания.  Япония – 17-е место (7,6 балла), 
Франция – 18-е (7,4), Израиль – 34-е (5,9), Италия – 45-е (4,9), 
Польша – 61-е (3,7), Китай и Саудовская Аравия – 70-е (3,3). США 
оказались на 20-м месте (вместе с Чили и Бельгией) – 7,3 балла. 
Постсоветские государства в рейтинге распределились следую-
щим образом: Эстония - 24-е место (6,7), Литва – 46 (6,8), Латвия 
- 49 (6,7), Молдова - 79 (3,2), Армения - 93 (2,9), Грузия и Украина 
- 99 (2,8), Казахстан - 111 (2,6), Россия - 121 (2,5), Азербайджан 
- 130 (2,4), Кыргызстан и Туркменистан – 142 (2,2). Последнее 
место – у Гаити (1,8 балла).

Глас народа
Успешно ли, на ваш взгляд, российская власть 
борется со взяточничеством и коррупцией?

Ответы 
в про-
центах

Однозначно, успешно  1,0

Скорее, успешно  3,0

Скорее, не успешно  33,5

Однозначно, не успешно  52,0

Затрудняюсь ответить  10,5

Что, по вашему мнению, мешает борьбе со злом?

Нерешительные действия правительства в борьбе с 
коррупционерами  29,0

Слабость законов  27,0

Плохая работа силовых структур  26,0

Другое  3,5

Затрудняюсь ответить  14,5

Опрос консалтингового центра «Контент» проводился 
с 04 мая по 08 мая 2007 года. 

Коррупция подобно ржавчине разъедает российское обще-
ство. И хотя высшие должностные лица страны не устают 
повторять, что государство после десятилетия распада и 
раздрая стремительно выздоравливает и духовно укрепля-
ется, все эти заявления больше похожи на радость маляров, 
хорошо покрасивших ветшающую конструкцию. Хотя кор-
рупция и коррозия имеют разные корни, однако по сути они 
- синонимы. Но если коррозию ученые усмирять научились, 
то для обуздания коррупции нужны четкие государственные 
усилия в этом направлении. К сожалению, в России они не 
просматриваются. Не случайно в последние годы «провали-
ваются» все законодательные инициативы в этой области. 
Не потому ли, когда в Верховном Совете Российской Федера-
ции в 1990 году обсуждался самый первый вариант закона, 
депутат Бир открыто заявил: «Что вы делаете? Вы же закон 
против себя принимаете!»

STOP
ПЛАТИ!
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«КОММУНА»  
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 551474

СУД ДА ДЕЛО

Консультирует Мария ИШКОВА, сотрудник адвокатской 
конторы Геннадия Маклакова (г.Воронеж, ул. Пушкинс-
кая, 22/17, тел. 77-71-60).

Права акционера
Какие права дает мне владение акциями предприятия, на 
котором я работаю?

В соответствии с ФЗ «Об акционерных обществах», акцио-
неры делятся на владельцев обыкновенных акций общества и 
владельцев привилегированных акций общества.

Так, согласно ст. 31 указанного закона, акционеры – вла-
дельцы обыкновенных акций общества могут в соответствии с 
настоящим Федеральным законом и уставом общества участ-
вовать в общем собрании акционеров с правом голоса по всем 
вопросам его компетенции, а также имеют право на получение 
дивидендов, а в случае ликвидации общества – право на полу-
чение части его имущества.

Согласно ст. 32 ФЗ, акционеры – владельцы привилеги-
рованных акций общества не имеют права голоса на общем 
собрании акционеров, если иное не установлено настоящим 
Федеральным законом.

Акционеры – владельцы привилегированных акций участву-
ют в общем собрании акционеров с правом голоса при решении 
вопросов о реорганизации и ликвидации общества.

Акционеры – владельцы привилегированных акций опре-
деленного типа приобретают право голоса при решении на 
общем собрании акционеров вопросов о внесении изменений 
и дополнений в устав общества, ограничивающих права акци-
онеров – владельцев привилегированных акций этого типа, 
включая случаи определения или увеличения размера диви-
денда и (или) определения или увеличения ликвидационной 
стоимости, выплачиваемых по привилегированным акциям 
предыдущей очереди, а также предоставления акционерам 
– владельцам привилегированных акций иного типа преиму-
ществ в очередности выплаты дивиденда и (или) ликвидаци-
онной стоимости акций.

Акционеры – владельцы привилегированных акций опре-
деленного типа, размер дивиденда по которым определен в 
уставе общества, за исключением акционеров – владельцев 
кумулятивных привилегированных акций, имеют право учас-
твовать в общем собрании акционеров с правом голоса по 
всем вопросам его компетенции, начиная с собрания, следу-
ющего за годовым общим собранием акционеров, на котором 
независимо от причин не было принято решение о выплате 
дивидендов или было принято решение о неполной выплате 
дивидендов по привилегированным акциям этого типа. Право 
акционеров – владельцев привилегированных акций такого 
типа участвовать в общем собрании акционеров прекращается 
с момента первой выплаты по указанным акциям дивидендов 
в полном размере.

Акционеры – владельцы кумулятивных привилегированных 
акций определенного типа имеют право участвовать в общем 
собрании акционеров с правом голоса по всем вопросам его 
компетенции, начиная с собрания, следующего за годовым об-
щим собранием акционеров, на котором должно быть принято 
решение о выплате по этим акциям в полном размере накоп-
ленных дивидендов, если такое решение не было принято или 
было принято решение о неполной выплате дивидендов. Право 
акционеров – владельцев кумулятивных привилегированных 
акций определенного типа участвовать в общем собрании ак-
ционеров прекращается с момента выплаты всех накопленных 
по указанным акциям дивидендов в полном размере.

С согласия собственника
У бывшего мужа от второго брака родился ребенок. Может 
ли он прописать его в нашу квартиру, в которой он сам 
прописан?

Статья 30 Жилищного кодекса РФ закрепляет, что собс-
твенник жилого помещения осуществляет права владения, 
пользования и распоряжения принадлежащим ему на праве 
собственности жилым помещением в соответствии с его назна-
чением и пределами его использования, которые установлены 
настоящим кодексом.

Собственник жилого помещения вправе предоставить во 
владение и (или) в пользование принадлежащее ему на праве 
собственности жилое помещение гражданину на основании 
договора найма, договора безвозмездного пользования или на 
ином законном основании с учетом требований, установленных 
гражданским законодательством, настоящим кодексом.

Следовательно, прописать в квартиру можно только с согла-
сия собственника. У вас все зависит от того, на чье имя зарегис-
трирована ваша квартира. Если она зарегистрирована на мужа, 
то тогда он может прописать данного ребенка.

НА ПРИЕМЕ У НОТАРИУСА

Ведущая рубрики – нотариус Нина БОГАТЫХ, прези-
дент нотариальной палаты Воронежской области 
(г.Воронеж, ул. Ленина, 73, тел. 56-62-94).

С ребенком  за рубеж 
В дни отпуска хочу  поехать на отдых  вместе с сыном  за 
рубеж. Слышала, что при  выезде  ребенка за  пределы 
России   необходимо  согласие его отца   на выезд. Где и 
как оформить  этот документ?

Действительно,  чтобы разрешить несовершеннолетнему  
гражданину пересечение границы России с одним родителем,  
необходимо согласие второго. Если же ребенок отправляется 
на отдых без родителей или в сопровождении другого лица,   
требуется   предоставить согласие   на эту поездку и отца, и ма-
тери. Согласие удостоверяется у нотариуса при предъявлении 
паспортов родителей и свидетельства о рождении ребенка и 
выдается на выезд в конкретную страну с указанием сроков  
выезда   и цели поездки.  Если один из родителей ребенка умер, 
необходимо при выезде за рубеж иметь при себе свидетельство 
о его смерти. Если один из супругов находится в другом городе, 
то каждый   родитель может  предоставить согласие на поездку 
ребенка по месту своего пребывания. В ситуации, когда родители 
ребенка не состоят в зарегистрированном браке, но отцовство 
установлено, также требуется нотариально оформленное согла-
сие отца на поездку ребенка за границу.

В ряде государств пограничные службы требуют нотариально 
оформленный  перевод согласия родителей на выезд ребенка на 
языке страны,  куда он едет. В этом случае нотариус по просьбе 
родителей или сопровождающих ребенка лиц может засвиде-
тельствовать подпись переводчика.

Закон есть закон
Обратился к нотариусу с просьбой оформить доверенность 
на выезд  дочери в дни каникул за границу на имя моего 
родного брата.  Однако нотариус  мне отказал. Объяснил, 
что такой документ не будет иметь юридической силы. 
Правильно  ли со мной поступили?

Удостоверить доверенность на выезд ребенка за границу  на 
другое лицо нельзя. Закон прямо указывает на то, что нотариус 
в данной ситуации имеет полномочия удостоверить именно 
согласие  на выезд. 

«Хочу  завещать  внуку…»
Я завещала свою квартиру дочери. Как поступить,  чтобы 
после ее смерти это жилье досталось  только ее сыну 
(моему внуку) от первого брака?  Могут ли претендовать 
впоследствии на часть этой квартиры ее теперешний муж 
и его взрослая дочь?

Обязать дочь составить завещание на своего сына (вашего 
внука) вы не имеете право, так как после того, как дочь станет 
собственником квартиры, она может распоряжаться ею по 
собственному усмотрению -  завещать либо подарить, либо про-
дать  ее любому лицу. В случае если она сделает завещание на 
своего сына, то ее супруг может иметь право на обязательную 
долю, если на день смерти будет нетрудоспособен по возрасту 
или инвалидом.  Его дочь на наследство вашей дочери право не 
имеет. Есть у вас и еще вариант:  оформить новое завещание 
на своего внука.

Верный путь,  
но много проблем?

Заместитель руководителя 
Центрального межрегиональ-
ного координационного совета 
«ЕР» депутат Госдумы Александр 
Коваль принял участие в от-
четно-выборной конференции 
Воронежского регионального 
отделения партии. Представите-
лю «центра» по нраву пришелся 
критический настрой наших 
«единороссов», - дескать, это 
чувствовалось и по докладу, и по 
выступлениям.

- Но более всего, - сказал мос-
ковский посланец на итоговой 
пресс-конференции, - я бы хотел 
отметить: в Воронеже, по срав-
нению с другими регионами, не 
было неоправданного оптимизма 
– мол, «мы – партия власти»… 
Более того, проявилось желание 
партийцев внести деловые пред-
ложения и взвалить ношу потя-
желее на себя лично, чтобы всем 
вместе двинуться вперед, пре-
одолевая все «рытвины и ухабы». 
Кстати, если говорить в прямом 
смысле слова, а не в переносном, 
то надо обязательно сказать: 
воронежские дороги находятся 
в весьма плачевном состоянии. 
Отсюда большое количество 
ДТП. Но я рад сообщить, что по 
партийному проекту «Безопасные 
дороги» ваша область получит 
в этом году из федерального 
бюджета более 600 миллионов 
рублей. Кроме того, несколько 
миллиардов рублей выделяются 
на реконструкцию федеральной 
трассы «Дон». Нужно только, 
чтобы все эти средства имели 
строго целевое использование 
и не «испарились».

- Подобный подход нужен и к 
реализации национальных про-
ектов, - продолжал рассуждать 
перед журналистами Александр 
Коваль. – Задача отделения 
«Единой России» - сделать так, 
чтобы порядок был везде – и в 
селе, и в городе, и в решении 
всех социально-экономических 
задач региона. Без дальнейшего 
укрепления партийных рядов и 
идейной сплоченности это вряд 
ли возможно.

Доклад, с которым на кон-
ференции выступил секретарь 
регионального политсовета «ЕР», 
депутат Госдумы Александр Сысо-
ев, вполне укладывается в рамки 
умозаключений столичного парт-
аппаратчика. С одной стороны, 
«мы на верном пути и сворачи-
вать с него не собираемся», - ска-
зал А.Сысоев. А с другой стороны, 
«работа регионального отделения 
не является безупречной – про-
блем еще очень много».

«Известности  
пока что мало»

Что относят к своим заслугам 
местные «единороссы»?

- Заслуги, безусловно, есть, 
- подчеркнул докладчик. – И нам 
надо в полный голос говорить о 
том, что делается «Единой Росси-
ей», чтобы другие не приписыва-
ли себе чужих заслуг, как это де-
лает, к примеру, администрация 
города Воронежа.

Эту мысль развил депутат 
Госдумы Сергей Чижов:

- Достижения партии надо 
больше пропагандировать. При 
содействии «Единой России» 
возрождается воронежская 
промышленность, выделяются 
деньги на строительство и ре-
монт дорог в Воронеже, на Чер-

навский мост, на реконструкцию 
драмтеатра имени Алексея Коль-
цова… Получается, заслуг много, 
а известности – мало…

За отчетный двухлетний пе-
риод областная дума приняла по 
инициативе депутатов-партийцев 
17 наиболее важных социальных 
законов.

Благодаря совместным усили-
ям члена политсовета региональ-
ного отделения «ЕР» губернатора 
Владимира Кулакова и депутатов 
Госдумы от Воронежской облас-
ти, в 2006 году адресные феде-
ральные программы обеспечили 
инвестиции в 122 объекта на 
сумму свыше 1 миллиарда 600 
миллионов рублей.

Особое внимание уделялось 
реализации национальных про-
ектов, и это дало свой положи-
тельный результат. В частности, 
в рамках нацпроекта «Здоровье» 
в 2006 году наша область допол-
нительно получила 1 миллиард 
130 миллионов рублей в виде 
диагностического оборудования, 
автомобилей «скорой помо-
щи», ежемесячных надбавок к 
зарплате медиков. Огромные, 
многомиллионные суммы «при-
ведены в область» по проектам 
«Образование», «Доступное жи-
лье» и «Развитие АПК». На эту 
тему «Коммуна» много раз писа-
ла, и повторяться вряд ли стоит.

А вот «новинка дня» - реа-
лизация партийных проектов, 
утвержденных на прошлогоднем 
VII съезде «Единой России» в 
Екатеринбурге. Наиболее важ-
ным и ощутимым для области 
Александр Сысоев назвал проект 
«Авиапром», предусматривающий 
резкое усиление государственной 
поддержки отечественного само-
летостроения, в том числе на базе 
ВАСО. Инициированный нашими 
земляками-госдумовцами визит 
Бориса Грызлова в Воронеж 

является, по словам А.Сысоева, 
реальным вкладом в осущест-
вление названного проекта. Еще 
один важный партийный проект, 
потребовавший немалых усилий 
со стороны «единороссов», - это 
проект «Энергетическая безопас-
ность». В соответствии с ним на 
строительство шестого и седьмого 
блоков Нововоронежской АЭС в 
течение пяти лет поступит пример-
но 120 миллиардов рублей. Циф-
ра, согласитесь, грандиозная!

При непосредственном учас-
тии регионального отделения 
«ЕР» впервые за многие годы 
ведется активная работа по со-
оружению спортивно-оздорови-
тельных комплексов. На эти цели 
выделено более 200 миллионов 
рублей, в том числе половина 
– из областного бюджета.

Хотя отчитаться было чем, 
лидер местных «единороссов» 
счел нужным сделать оговорку: 
«Воронежская область – это пре-
жде всего аграрный регион, и мы 
должны всячески развивать АПК, 
доминировать в этой сфере».

Александр Сысоев с сожа-
лением говорил о том, что в 
агропромышленном комплексе 
из 20 участвующих в нацпро-
екте хозяйств только 5 обес-
печили ввод в эксплуатацию 
животноводческих комплексов. 
Лишь 7 процентов фермерских 
и 1 процент личных подворий 
воспользовались банковскими 
кредитами. Не отрегулирована 
работа продовольственных рын-
ков, удельный вес воронежской 
продукции на них снижается.

Если  имя тебе 
«единоросс»…

Все имеющиеся проблемы, по 
заявлению Александра Сысоева, 
требуют активного решения и 
инициативы со стороны членов 

партии – руководителей хо-
зяйств, представителей бизнеса, 
глав района.

Между прочим, среди глав 
муниципальных образований 
абсолютное большинство со-
ставляют члены «ЕР»; из 500 глав 
городских и сельских поселений 
100 являются «единороссами». 
Имеют партбилет и являются  
сторонниками «Единой России» 
более 2,5 тысячи депутатов пред-
ставительных органов власти 
различного уровня, что превы-
шает 40 процентов от общего ко-
личества народных избранников. 
Ведущие фракции «ЕР» созданы  
в областной и Воронежской го-
родской думах. Всего имеется 12 
фракций и групп.  Это ли не сила, 
наделенная властью и способная 
конкретными делами поднять 
авторитет партии? 

К слову, на прошедшей кон-
ференции партбилеты получили 
главы Верхнемамонского, Воро-
бьевского и Калачеевского райо-
нов – Виктор Масютин, Иван 
Рябинин, Анатолий Бакулин. 
Последний из них даже высту-
пил. Он резко говорил о том, что 
нужно больше уделять внимания 
идеологической работе, охватить 
своим влиянием и молодежь, 
и ветеранов, а еще – вплотную 
заниматься  кадровой политикой 
и ростом партийных рядов.

Ныне в «Единой России» со-
стоят более 22,5 тысячи жителей 
Воронежской области – это 
одна из семи крупнейших парт-
организаций страны, только за 
отчетный двухлетний период в 
нее вступили около 4 тысяч че-
ловек. Однако у наших соседей 
по Черноземью прибавка более 
солидная. Сегодня, по словам 
Александра Сысоева, надо уд-
воить к декабрю текущего года 
парторганизации в Воронеже, а 
в районах довести численность 

«единороссов» до трех процентов 
от общего количества избирате-
лей. Оно и понятно – впереди 
общероссийские выборы. Но 
партийные будни требуют и того, 
чтобы увеличить прием в «ЕР» 
«людей от сохи и станка».

Сейчас состав регионального 
отделения выглядит следующим 
образом (в процентах): работ-
ники производственной сферы 
– 32, образования, здравоохра-
нения и культуры – 36, органов 
власти и госслужбы – 12, прочие 
– 20. То, что молодежь до 25 лет 
составляет 15 процентов, а люди 
до 60 лет – 83 процента, может 
радовать, а вот соотношение 
женщин и мужчин является «ин-
формацией к размышлению»: 
первых в составе регионального 
отделения 62 процента, вто-
рых – 38. В чем тут дело? То ли 
женщины более податливы на 
партийную агитацию, то ли они 
больше зависимы от руководите-
лей-«единороссов»… В общем, тут 
есть над чем подумать, особенно 
в свете высказывания депутата 
Госдумы Николая Ольшанского:

- Прошло время легковесных 
подходов к решению стоящих 
задач. К примеру, мы научились 
получать средства по федераль-
ным программам, теперь дело за 
тем, чтобы сполна их осваивать. 
Этому надо учиться «на марше», 
и очень серьезно…

«Нам надо  
побороться»

Разумеется, построить «раз-
витой капитализм» в отдельно 
взятом регионе, как некогда и 
коммунизм, невозможно. Мно-
гое, очень многое зависит от 
федерального центра. В этом 
плане примечательным являет-
ся выступление председателя 
облдумы, руководителя фракции 

«единороссов» в областном пар-
ламенте Владимира Ключникова. 
По его мнению, на общероссий-
ском уровне «Единая Россия» 
сформировалась как «партия 
парламентского большинства», и 
это определение «точнее отража-
ет ее политическую функцию, чем  
формула «партия власти», ведь 
«Единая Россия» не формирует 
правительство». Госдумовская 
фракция «ЕР» должна работать 
лучше, опираясь  на мнения зако-
нодательных собраний субъектов 
Федерации и губернаторов.

- Тем не менее, - сказал 
В.Ключников, - сейчас самое 
время абсолютно каждому пар-
тийцу задуматься о своем вкладе 
в копилку общих дел, а депутатам-
партийцам всех уровней – под-
вести итоги своей деятельности. 
На выборы мы должны идти под 
одним флагом – флагом «Единой 
России». Этой осенью будет реали-
зовываться принцип партийного 
единства, партийной солидарности 
и ответственности. Предвыборные 
задачи для нас – наиважнейшие: 
от этого зависит будущее страны. 
Я думаю, что мы уже сейчас готовы 
к жесткой конкуренции.

Об ответственности влас-
тей, которые сплошь состоят из 
«единороссов», на конференции 
говорил главный федеральный  
инспектор в Воронежской об-
ласти Павел Кораблев. Его вы-
ступление вызвало оживление в 
зале и, надо полагать, поддержку, 
– критика, как известно,  издав-
на «рычаг наших действий». В 
Воронежской области, оказыва-
ется,  медленно решается важная 
задача – сократить число чинов-
ников. Кстати, их зарплата в 3,5 
раза выше среднеобластной. К 
тому же оставляет желать много 
лучшего уровень квалификации 
управленцев разных уровней. 
П.Кораблев вел речь и о других 
отрицательных моментах, не 
играющих лучшим образом на 
авторитет «Единой России».

- Конечно же, на партийцах-
«единороссах» лежит особая 
ответственность, - сказал на 
конференции заместитель ген-
директора компании «Ильюшин 
Финанс и КО», секретарь полит-
совета Левобережной партор-
ганизации Вячеслав Саликов. 
– Нам надо побороться: за со-
став партии, смелее давать отпор 
оппонентам и работать, засучив 
рукава, работать в интересах 
Воронежской области…

- Да, балласт нашей партии  не 
нужен, - констатировал в своем 
заключительном слове Александр 
Сысоев, - а исходить мы должны 
из того, что «Единая Россия» на 
сегодняшний день – единствен-
ная партия, которая выходит на 
выборы с детальной программой 
развития страны – программой 
Президента России Владимира 
Путина. Есть деструктивные силы, 
которым это сильно не нравится, 
но воронежских «единороссов» 
это испугать не может. Мы будем 
идти вперед, и идти не налегке, а 
укрепляя единство своих рядов и 
занимаясь конкретными делами.

Александр Сысоев вновь из-
бран секретарем политсовета 
регионального отделения «ЕР». 
Заместителями у него стали аж 
шесть членов политсовета. Что 
ж, очередь за тем, чтобы коли-
чество сыграло на качество, 
чтобы декларации воплотились 
в жизнь. Надо полагать, заявлен-
ное намерение идти вперед «не 
налегке» чего-нибудь да стоит.

Николай СТАРЫХ.

В ПАРТИЯХ  
И  ДВИЖЕНИЯХ

«Налегке идти 
не собираемся»
Заместитель руково-
дителя Центрального 
координационного 
межрегионального 
совета партии «Единой 
России» Александр Ко-
валь остался доволен 
встречей с воронеж-
скими однопартийца-
ми. Но это в целом. А 
в частности? А что ра-
дует и огорчает самих 
«единороссов»?

Журналистское сообщество 
переживает не лучшие вре-
мена, говорилось и с трибуны 
конгресса, и в его кулуарах. 
Стремление отдельных меж-
дународных кругов построить 
однополярный мир с навязы-
ванием односторонней инфор-
мации отражается и на работе 
свободной прессы.

Журналистская профессия 
сама по себе требует доскональ-
ного изучения тем репортажей и 
информационных материалов, а 
это порой связано с риском для 
жизни, особенно, когда прихо-
дится заниматься журналистским 

расследованием или работать в 
«горячих точках».

Открытию конгресса пред-
шествовала международная 
конференция, посвященная 
гибели журналистов. В России за 
последние 15 лет убиты 215 ра-
ботников СМИ. Многие преступ-
ления до сих пор не раскрыты, что 
не может не тревожить мировое 
сообщество.

Всеволод Богданов, пред-
седатель Союза журналистов 
России, приветствуя участников 
конгресса, заметил: «…Мало 
просто провозгласить и записать 
в Конституцию такие ценности, 

как гласность, свобода слова, 
право на получение и распро-
странение информации. За них 
надо бороться».

Айдан Уайт, генеральный 
секретарь Международной фе-
дерации журналистов, в своем 
выступлении подчеркнул: «…Мы 
будем говорить об открытос-
ти власти, о праве человека 
получать точную и правдивую 
информацию. Граждане долж-
ны не только услышать, но и 
высказаться – и журналистика 
может стать рупором их надежд 
на мир, стабильность и процве-
тание».

В ходе работы конгресса 
прошли пленарные заседания 
по актуальным вопросам: бу-
дущее журналистики в эпоху 
глобализации, перспективы 
диалога культур и воспитание 

толерантности, защита интере-
сов работников СМИ.

Каждый день на конгрессе 
проходило несколько «круглых 
столов», посвященных развитию 
сотрудничества журналистских 
организаций, воспитанию куль-
туры толерантности, обобщался 
опыт преодоления так называ-
емых гендерных стереотипов в 
СМИ стран с переходной эко-
номикой. Участники конгресса 
имели возможность ознакомить-
ся с выставкой центральных и 
региональных средств массовой 
информации России, стран ближ-
него зарубежья.

В дискуссиях приняли участие 
генеральный секретарь МФЖ 
Айдан Уайт, эксперт МФЖ Джон 
Кроуфут, обозреватель «МК» Юлия 
Калинина, главный редактор 
«Новой газеты» Дмитрий Мура-

тов, итальянская журналистка, 
бывшая заложницей в Ираке 
Джулиана Сгрена, председатель 
Фонда защиты гласности Алексей 
Симонов, видные российские 
политики, ученые,  профсоюзные 
деятели.

Незабываемой стала встреча 
участников конгресса с легендой 
советской и российской журна-
листики Евгением Примаковым. 
Евгений Максимович высоко 
оценил роль современных СМИ 
в деле развития демократии и 
укреплении мира, ответил на 
многочисленные вопросы жур-
налистов.

Члены Совета по культуре и 
искусству при Президенте Рос-
сии поделились впечатлениями 
от  встречи с Владимиром Пути-
ным. Теплой получилась беседа 
с депутатом Государственной 

думы народным артистом СССР 
Иосифом Кобзоном. 

В резолюциях конгресса под-
черкивается, что журналистика 
не должна превращаться в слу-
жанку для власть предержащих, 
когда с экранов телевизора и со 
страниц газет одни и те же лица 
навязывают обществу только ус-
траивающую их истину, когда ста-
рательно замалчиваются факты и 
информация, дающие представ-
ление об истинном положении 
дел. Все это ведет к процветанию 
коррупции и другим негативам, 
мешающим взойти росткам граж-
данского общества.

Виталий КЛИМОВ,  
участник XXVI Всемирного 

конгресса международной фе-
дерации журналистов, главный 

редактор газеты «Россошь». 
г.Россошь.

Журналистика не должна быть служанкой
В Москве прошел XXVI конгресс Международной федерации 
журналистов (МФЖ) – самого представительного сообщества 
журналистов в мире. В его работе приняли участие делега-
ты из 80 стран мира, многие государства прислали своих 
наблюдателей.

22 июня на берегу Воронеж-
ского водохранилища в Шилов-
ском лесу откроется XII Между-
народный фестиваль авторской 
песни «Парус надежды».

В программе фестиваля: 
концерты гостей и лауреатов 
прошлых лет, творческие мас-
терские для поэтов, авторов и 
исполнителей песен. Под пат-
ронажем Детского фонда будет 
работать мастерская «Поют и 
сочиняют дети» (руководитель 
Григорий Гладков). В мастерской 
«Духовная авторская песня» учас-
тников прослушает специальное 
жюри под руководством Сергея 
Гребенникова. Легендарные 
барды-шестидесятники Вален-
тин Вихорев и Борис Полоскин 
прослушают всех, кому больше 
шестнадцати.

Как всегда, в рамках фестива-
ля просветительскую встречу для 
любителей русской словесности 
проведут авторы радиопрограм-
мы «Территория слова» профес-
сор ВГУ Иосиф Стернин и журна-
лист, бард Лариса Дьякова.

В этом году специальную 
номинацию «Антидоза» учре-

дило Федеральное управление 
наркоконтроля. За 12 лет су-
ществования «Паруса надежды» 
на фестивальной поляне не 
было обнаружено ни одного (!) 
шприца. Это дает право объявить 
фестиваль «Территорией без нар-
котиков». Автор лучшей песни на 
эту злободневную тему получит 
специальный приз жюри. Готовит 
спецприз и комиссия по правам 
человека при администрации 
области.

Какие еще сюрпризы готовит 
XII фестиваль?

Наконец-то почитатели талан-
та хохольского фермера и барда 
Василия Князева увидят его 
книгу. Ее подготовили к печати на 
филологическом факультете ВГУ. 
Первые экземпляры автор обе-
щает привезти на фестиваль.

Специально для «Паруса» зна-
менитые воронежские мастера 
отливают колокол, удары кото-
рого отныне будут оповещать об 
открытии и закрытии фестиваля 
(покупает колокол администра-
ция Новоусманского района).

В планах XII «Паруса» програм-
ма, приуроченная ко Дню памяти 

– 22 июня, знакомство с работой 
самого знаменитого бардовского 
клуба России «Восток» из Санкт-
Петербурга (его председатель 
Сергей Погорелый тоже едет на 
«Парус») и многое-многое другое.

Как проехать на фестиваль? 
Маршрутными такси №№ 113 
и 22 до остановки «Лесная шко-
ла». Кроме того, с 18 до 19 ча-
сов 22 июня возле библиотеки 
им.Никитина любителей автор-
ской песни будет ждать специ-
альный автобус.

У «Паруса» своя аудитория, 
свое лицо. Организаторы ори-
ентируются на образованного, 
сочувствующего Слушателя и 
создают все условия для умного, 
негромкого общения.

Кстати, от души поздрав-
ляем президента фестиваля 
«Парус надежды» Ларису Дья-
кову с защитой на филфаке 
ВГУ кандидатской диссертации. 
Примечательно то, что тема ее 
диссертации - авторская песня. 
Защиту члены диссертационного 
совета назвали «значительным 
событием в культурной жизни 
Воронежа».

Интересно, что многие из тех 
бардов, чье творчество анализи-
ровала в своей работе Дьякова, 
соберутся на фестивальной поля-
не. Они представляют не только 

научный интерес для президента 
клуба. Они – друзья и единомыш-
ленники.

Юрий ШАМИН.

Под «Парусом» душевно мы споем
Один из крупнейших в Во-

ронежской области собор 
Владимирской иконы Божией 
Матери, возводимый в Лис-
ках, еще одет в строительные 
леса, а с его колокольни уже 
разносится окрест величавый 
малиновый звон водружен-
ных недавно колоколов.

Медноголосые «певчие» от-
литы для храма на пожертво-
вания московской компании 
«Домедко хаксли», развернув-
шей под Лисками строительс-
тво крупного мелоперераба-
тывающего завода. Председа-
телю совета директоров этой 
компании Андрею Андрееву и 
гендиректору Татьяне Дегтярь 
благочинный Лискинского 
церковного округа отец Васи-
лий вручил на днях Архиерей-
ские грамоты от митрополита 
Воронежского и Борисоглеб-
ского Сергия «за понесенные 
труды во имя святого дела 
возведения собора».

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

Лискинский район.

«За понесенные 
труды…»

Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 В

я
з

о
в

о
го



Ìàòåðèàëû ñî çíà÷êîì ® ïóáëèêóþòñÿ íà ïðàâàõ
ðåêëàìû.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»

«Воронежская неделя» ................. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ........................... 55-14-74.
«Кольцовский сквер» .................... 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации ..................................... 55-14-74.
Социальных проблем и права ........... 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.
Информации .................................... 53-32-10.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 2356. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 20275 (подписка - 17472 экз.).

Цена 3 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В. И. ЖИХАРЕВ.

Дежурный по номеру Д.ДЕНИСЕНКО.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном
межрегиональном территориальном управлении

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.
Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Индексы 51160, 51214, 51156, Г5160, Г5214.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика
в ОАО ИПФ «Воронеж», 394000, г. Воронеж,

пр. Революции, 39.

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов
ответственность несет рекламодатель.

4 Вторник,  19 июня  2007  года www.kommuna.ru

ПРИЛОЖЕНИЕ К ПРОТОКОЛУ 117-в от 15.06.07 г. ЛОТ № 2  ГУЗ «Воронежская областная детская клиническая больница №1»
394024, г. Воронеж, ул. Бурденко, 1 (корпус №2, ул. Ломоносова, 114) Кровельные работы.

15 июня 2007г. №117-в Экземпляр №___ Реестровый номер торгов 117

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

по выбору подрядных организаций на выполнение работ
по капитальному ремонту помещений учреждений здравоохранения

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.

2. Предмет государственного контракта: наименование объекта; место выполнения работ; краткие характеристики; начальная цена
государственного контракта:

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов
оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на участие в
конкурсе следующих порядковых номеров:

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса по лоту № 2 ООО СК «Резон»  (394033 г. Воронеж, ул. Мопра, д.15 к.130), заявке которого

присвоен первый номер с ценой 669 812,33 (Шестьсот шестьдесят девять тысяч восемьсот двенадцать рублей 33 копейки), второе место
присудить - ООО «СантехЭлектроСтрой» (394030 г. Воронеж, ул. 3 Интернационала, д.3, кв.19).

Признать победителем открытого конкурса по лоту №4 ООО СК «Резон»  (394033 г. Воронеж, ул. Мопра, д.15 к.130), заявке которого
присвоен первый номер с ценой 309 223,73 (Триста девять рублей двести двадцать три рубля 73 копейки), второе место присудить -. ООО
«Арт-строй» (394088 г. Воронеж, Вл. Невского, д.7).

Признать победителем открытого конкурса по лоту № 9 ООО «РСК «Монолит» (394000 г. Воронеж, ул. Никитинская, д.8а), заявке которого
присвоен первый номер с ценой 314 755,68 (Триста четырнадцать тысяч семьсот пятьдесят пять рублей 68 копеек), второе место присудить -
ООО СК «Резон» »  (394033 г. Воронеж, ул. Мопра, д.15 к.130).

2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного контракта для его

подписания.
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.

Заседание комиссии окончено «15» июня 2007 г. в 16 часов 20 минут.

9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель  комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.
Член комиссии Суховерхова Е.В.
Член комиссии Филимонов С.А.
Член комиссии Щукина В.В.
Член комиссии Хопёрский В.А.
Секретарь Синельникова С.И.

Источник финансирования заказа: областной бюджет.
Форма, сроки и порядок оплаты выполненных работ: безналичный расчет, по факту выполнения работ, по мере поступления средств

из бюджета, в соответствии с государственным контрактом. Возможен аванс в размере 30%.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 7 апреля 2007 года в газете «Коммуна» №51.

3. Конкурсная комиссия определена в составе:
1. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области председатель комис-

сии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела организации и проведения торгов главного финансового управления  области,

заместитель председателя комиссии;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового управления  обла-

сти, заместитель председателя комиссии;
4. Синельникова  Наталья Ивановна - консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового управления Воронежской

области, секретарь комиссии;
Члены комиссии:
5. Петрова Светлана Геннадьевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового управления Воро-

нежской области, секретарь комиссии;
6. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской области;
7. Филимонов Сергей Алексеевич  - главный специалист отдела программ и проектов развития Главного управления здравоохранения Воро-

нежской области;
8. Щукина Виктория Викторовна - заместитель директора ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;
9. Хопёрский Валерий Андреевич - начальник техотдела ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;
10. Суховерхова Екатерина Вадимовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;
11. Зайцев  Александр Иванович - экономист ГУ «Финанс-групп».
В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 7 (семи) членов комиссии. Кворум

имеется. Комиссия правомочна.

4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Конкурная комиссия в период с 9 июня по 15 июня 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных

участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом
конкурсе № 117-б от 9 июня 2007г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта конкурсной комиссией проводилась оценка и
сопоставление заявок следующих участников:

Рег. номер Участник размещения заказа, подавший заявку, Почтовый адрес
заявки допущенный к участию в конкурсе
117-4 ООО «СантехЭлектроСтрой» 394030 г. Воронеж, ул. 3 Интернационала, д.3, кв.19
117-6 ООО «АртСтрой» 394088 г. Воронеж, Вл. Невского, д.7
117-8 ООО РСК «Монолит» 394000 г. Воронеж, ул. Никитинская, д.8а
117-9 ООО СК «Резон» 394033 г. Воронеж, ул. Мопра, д.15 к.130
117-13 ООО «Вит-сервис» 394000 г. Воронеж, ул. Ленинский пр-т, 141
117-10 ООО «Ремстрой» 394053 г. Воронеж, ул. Лизюкова, 44 б
117-21 ООО «ВСУ-1» 394004 г. Воронеж, ул. ленинградская, 114

6. Результаты оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе представлены в следующей таблице:
См. приложение к протоколу 117-в от 15.06.07 г.

Серетифицировано.

 РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЗАО «ЛИСКИМОНТАЖ-
КОНСТРУКЦИЯ»

приглашает строительные
организации и строителей

разных профессий

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ
В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
птицеводческого комплекса
«Бройлер» в г.Лиски с предо-

ставлением бесплатного
проживания и 3-разового

питания в заводской столовой
по льготной цене. Оплата труда

высокая.
Обращаться в отдел кадров

завода: г.Лиски, ул.Монтажни-
ков, 1 или по тел.: (47391)

3-51-57, 3-12-07.

для передачи в аренду ООО «Дегтярное», согласовании и утвер-
ждении землеустроительной документации (проекта границ) вы-
деленных земельных участков, расположенных: производствен-
ный участок № 1, свекловичный севооборот – поле № 2 (рабо-
чий участок № 1); поле № 3 (рабочие участки № 1, № 2); поле
№ 4 (рабочие участки № 1, № 2); полевой севооборот – поле
№ 1 (рабочие участки № 2, № 3, № 4, № 5); поле № 2 (рабочий
участок № 1); поле № 3 (рабочие участки № 1, № 2, № 3, № 4);
поле № 4 (рабочий участок № 4); поле № 5 (рабочие участки
№ 1, № 2, № 3, № 4); поле № 6 (рабочие участки № 1, № 2);
поле № 7 (рабочие участки № 1, № 2, № 3); поле № 8 (рабочие
участки № 1, № 2).

Производственный участок № 2, свекловичный севооборот

– поле № 1 (рабочие участки № 1, № 2); поле № 2; поле № 3
(рабочие участки № 1, № 2); поле № 4 (рабочие участки № 1, №
2, № 3); полевой севооборот – поле № 1 (рабочие участки № 1,
№ 2, № 3, № 4); поле № 2 (рабочие участки № 1, № 2,
№ 3, № 4, № 5); поле № 3 (рабочие участки № 1, № 2, № 3);
поле № 4 (рабочие участки № 1, № 2); поле № 5 (рабочие учас-
тки № 1, № 2); поле № 6 (рабочие участки № 1, № 2, № 3, № 4);
поле № 7 (рабочие участки № 1 , № 3); поле № 8 (рабочие
участки № 1, № 2, № 3) (по материалам корректировки научно
обоснованной системы земледелия 1998г.) с общей суммой
274534 б/га (равноценно остающимся долям). Претензии на-
правлять по адресу: Воронежская обл., Каменский р-н, с.Дег-
тярное, ул.Молодежная, д. 26, Грицаевой Наталье Васильевне.

557 СОБСТВЕННИКОВ
673 (ШЕСТЬСОТ СЕМИДЕСЯТИ ТРЕХ) ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

в праве общедолевой собственности на земельный участок ТОО «Путь Ильича» в административных
границах Дегтяринского сельского поселения Каменского района Воронежской области сообщают

о выделении земельных участков в счет своих земельных долей

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

19 июня - день рождения
депутата областной Думы

Ю.М.АНОХИНА
Уважаемый Юрий Михайлович!

Примите самые искренние и сердечные
поздравления депутатов областной Думы с днем
рождения. От всей души желаем Вам больших

успехов в депутатской и общественной
деятельности, творческого подъема, большого

человеческого счастья, крепкого здоровья
 и жизненного благополучия.

ДЕПАРТАМЕНТ
ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА

И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
ГОРОДСКОГО ОКРУГА

ГОРОД ВОРОНЕЖ И
ЗАСТРОЙЩИК

ИНФОРМИРУЮТ
ГРАЖДАН О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

по вопросу реконструкции
торгового центра по адресу:

г.Воронеж, ул.Олеко Дундича, 11.
Всех заинтересованных лиц

просим принять участие
в слушании, которое

состоится 4 июля 2007г.в
12.00 по адресу: г.Воронеж,

ул Плехановская, 9.

Собственники земельных
долей в общей долевой
собственности колхоза

«Савальский» Грибановского
района Воронежской области,

проживающие в селе
Новогольское,

ÂÎÇÐÀÆÀÞÒ ÏÅÐÅÄÀ×Å
75 ÇÅÌÅËÜÍÛÕ ÄÎËÅÉ

в аренду КФХ «Восток»
до проведения дополнитель-
ных взаимных согласований.

Информация о передаче в аренду
была ранее опубликована в газете
«Коммуне» от 23 мая 2007 года.

Представители собственников
земельных долей.

ПЕРЕРАБОТКЕ
МЯСА

ПО ЗАБОЮ
СКОТА

ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ

(к.р.с.,
свиньи),

в колбасную
и консервную
продукцию.

ЗАОр «НП Борисоглебский
мясоконсервный комбинат»

Тел./факс 8 47354 3-06-86.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»

ждет вас по средам с 14 до 17 час. в администрации Коминтерновского района:
Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.

Президент
собрал
друзей

Международный турнир по баскетболу среди
ветеранов, который носит название «Незабудка», -
это венец всего сезона 2006-2007 годов воро-
нежской прописки. Он значится в официальном
календаре Российской федерации баскетбола, а
проводился уже девятый раз. Его участников (бо-
лее 200 человек) можно было встретить в минув-
шие выходные в разных местах столицы Централь-
ного Черноземья, а главным образом в спортком-
плексе «Согдиана» по улице Цимлянской, 3, где
проходили и баскетбольные баталии, и подвязан-
ные к ним сопутствующие соревнования. И в во-
лейбол играли съехавшиеся в наш город гости, и в
нарды, и даже в неведомую еще для большинства
из нас игру, именуемую «петанком» (любимое за-
нятие с шариками французских пенсионеров). Сло-
вом, праздник был настоящий, но остановимся
только на баскетбольной теме, ибо она есть притя-
гательная сила (и будет таковой впоследствии) для
его участников.

Шесть команд приехало в «Согдиану», назва-
ния которых не обязательно кавычить – Липецк,
Тула, Туркменистан, Душанбе, Худжанд, ну и хозя-
ева – Воронеж. В последний момент от участия
отказались Курск и Ростов-на-Дону, что естествен-
ным образом сократило соревновательный цикл
и слегка подпортило систему турнира – из группо-
вой она стала круговой. Разумеется, баскетболи-

сты не лезли из кожи вон ради победы – общение,
воспоминания, отдых на Усманке  (и прочие атри-
буты) были главнее конечного результата. На-
страивались, что в финале за первое место встре-
тятся Душанбе и Худжанд, ради чего, собственно,
организовывалось все действо (авторство «Неза-
будки» принадлежит президенту БК «Воронеж-
СКИФ» Олегу Сехниеву, когда-то проживавшему в
тех местах, бывшему капитану сборной Таджики-
стана - именно по этой причине и думалось, что
давние его друзья и партнеры постараются дойти
до финала – прим. Ю.К.прим. Ю.К.прим. Ю.К.прим. Ю.К.прим. Ю.К.). Но за первое место
встретились совсем другие – ветераны Туркме-
нистана и Воронежа. И первые взяли верх – 83:73.
Третьим призером  оказались липчане, а упомя-
нутые земляки Сехниева замкнули итоговую тур-
нирную таблицу.

Широкая культурная программа для участни-
ков «Незабудки» в субботу, 16 июня, венчалась
очень солидным салютом (почти как на День Побе-
ды). Тем горожанам, которые задавали сами себе
вопросы (жителям, в основном левого берега, по-
тому как, например, в Северном микрорайоне ог-
ней в воздухе никто не видел), - дескать, в честь
чего праздник, я отвечаю сегодняшней заметкой.
Да-да, во имя баскетбола, который на фоне других
игровых видов спорта Воронежа очень заметно
прогрессирует в последние годы.

Юбилейная десятая «Незабудка», которая будет
венчать следующий баскетбольный сезон столицы
Центрального Черноземья, обещает быть еще бо-
лее грандиозной, и уже не просто команды горо-
дов на ней соберутся, а сборные стран постсовет-
ского пространства – Украины, Белоруссии, Ка-
захстана и других. Те, кто дадут согласие. Кто от-
кликнется  на зов президента баскетбольного клу-
ба «Воронеж-СКИФ» Олега Ираклиевича Сехние-
ва, интервью с которым читайте в ближайших но-
мерах «Коммуны».

Юрий КОДЕНЦЕВ.

В субботу в Верхнем Мамоне завершился музыкальный фестиваль-эстафета
«Песни над Доном». Он проходил в мае-июне, а его участниками стали солисты
и самодеятельные песенные коллективы Воронежской и Липецкой областей.
Подробнее о фестивале  «Коммуна» расскажет.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
CПОРТ

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Наша «Коммуна»
есть в системе


